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優化道路標識及加強違泊管理 

 

近日，收到不少居民反映，鑒於北區現時有多項工程同時施工，部分道路需

要改道或封閉，造成交通緊張；同時，臨時改道的行人路面凹凸不平，且標識不

明確，令行動不便人士造成較大困擾。經實地走訪了解情況後，本人提出幾點建

議，希望相關部門能及時跟進。 

1. 針對工程施工、改道問題，雖然已在網絡或媒體公告，不過還有不少居

民無法獲得及時資訊，往往到達後才發現，導致難以通行，特別是行動不便人士

需要他人協助，增加風險。期望政府可於工程街道頭尾處設置工程改道標識資訊，

讓行動不便人士提前知悉，並進行改道安排，保障順暢出行。 

2. 在實地走訪過程中，發現台山區內存在大量電單車不規範停泊並佔用公

共道路，特別是屋苑地面的消防通道及走廊。由於北區屬於人口高度稠密的社區，

原本已深受空間因素制約，再加上道路被阻，對輪椅使用人士造成出行不便，需

繞路而行。 

3. 違泊電單車輛存在阻礙消防通道。由於北區大部分屬於老舊小區，更容

易發生安全隱患。消防通道作為生命通道，若長期受阻，不單影響救援工作，甚

至可造成嚴重後果，有必要加強宣傳及監管。 


